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Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Lehmrade am 15.09.2022 um 19.00 Uhr im 

Dorfgemeinschaftshaus, Gudower Str. 1, 23883 Lehmrade 

 
 

Beginn: 19:06 Uhr     Ende: 20:08 Uhr 
 
Anwesend: 5      (gesetzl.)  Mitgliederzahl: 9 

 
a) Stimmberechtigte    Bemerkungen: 
 
1. Bgm. Wagnitz, Cornelia 

    (als Vorsitzende) 
2. GV Rost, Katrin      

3. GV Brandt, Horst 
4. GV Winter, Ulrike                                

5. GV Winter, Christian 

 
Es fehlen: 
GV Reimers, Mirko 
GV Schröder, Detlef  
GV Boenisch, Wolfgang  
GV Edler, Sven 
 
b) Nicht Stimmberechtigte 

Herr Hurst, Amt Breitenfelde, als Protokollführer 
Gäste: Herr Bürgermeister Christian Ries, Grambek 
11 Einwohnerinnen und Einwohner 
 
 
Tagesordnung: 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
 Beschlussfähigkeit 

2.  Anträge zur Tagesordnung 
   2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

3.  Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2022 
4.  Bericht der Bürgermeisterin 
5.  Bericht der Ausschussvorsitzenden 
6.  Einwohnerfragestunde 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe Oberflächensanierung 

Oldenburger Straße 

8. Beratung und Beschlussfassung Löschwasserentnahmestelle 

hier: Bauvorhaben Bannauer Moor 
9. Beratung und Beschlussfassung Steinmauersanierung 

10. Beratung und Beschlussfassung Sohle östlicher Dorfteich 

11. Beratung und Beschlussfassung DGH Satzung 

12. DGH Nutzung Landfrauen Gudow 

13. Beratung und Beschlussfassung Technik im DGH 

14. Verschiedenes 
 
 

  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Bürgermeisterin Wagnitz eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Sie stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde 
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und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. Sie bestellt Martin Hurst vom 
Amt Breitenfelde zum Protokollführer.  
 
 

TOP 2 

 
 
 
 

Anträge zur Tagesordnung 

 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, die Öffentlichkeit wird zu 
keinem TOP ausgeschlossen. 
 
 

TOP 3 

 
 
 
 

Niederschrift über die Sitzung vom 07.06.2022 

 
Zum Protokoll gibt es keine Änderungswünsche. 
 
 

TOP 4 Bericht der Bürgermeisterin 

 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet: 

- Die Ausschreibung des Feuerwehrfahrzeuges konnte aufgrund einer 
Unachtsamkeit noch nicht beginnen. Das fehlende Formular Nr. 1 wird 
schnellstmöglich unterschrieben. 

- Für die gemeindeeigene Internetseite werden u. A. noch Fotos von der 
Feuerwehr gesucht, die Seite soll neugestaltet werden 

- Am 29.9. findet um 16:30 Uhr ein Termin der Wasserbehörde bei den 
Froschteichen statt, wenn Frau Esling vom Kreis es einrichten kann. 

- Von Frau Wischnat wird nach Klärung der Sachverhalte am Mergelberg 
mit Herrn Wischnat sen. und Herrn Boenisch eine Spende eingehen. Die 
Höhe steht noch nicht fest. 

- Die Feuerwehr soll ihren Kostenplan 2023 aufstellen 
- Am Dienstag hat unter Vermittlung von Bgm. Schäper, Mölln, ein 

Gespräch der GV mit der Bürgerinitiative stattgefunden, das in einer 
guten und sachlichen Atmosphäre stattgefunden hat. Die Stellungnahme 
der BI wird im Planverfahren –wie alle anderen Stellungnahmen auch- 
berücksichtigt und von der Gemeinde abgewogen. Mit dem Entwurfs- 
und Auslegungsbeschluss ist im Februar/März 2023 zu rechnen. 

- GV Christian Winter könnte eine Malaktion für Kinder organisieren, wie 
sie gerade in Grambek mit Erfolg durchgeführt wurde. 

- Es wird neue Technik für das DGH getestet (siehe eigener TOP) 
- Die Seniorenweihnachtsfeier findet am 13. Dezember 2022 statt. 
- Die Gudower Landfrauen haben sich das DGH Lehmrade für evt. 

Veranstaltungen angeschaut. Herr Horst Krüger hat die Führung in  
Vertretung für Bürgermeisterin Wagnitz übernommen.(siehe eigener 
TOP) 

- Die Abrechnung mit dem LBV über die Sanierung der L 287 wird im 
Herbst erfolgen, anschließend werden die Anliegerbeiträge festgesetzt, 
teilte die Verwaltung mit. 

- Bei der Renovierung des Spielplatzes am 03.09.2022 hatte die 
Bürgermeisterin einen Unfall mit Blechschaden, sie hat mit ihrem PKW 
einen Pflanzkübel ---unbeschädigt --- angefahren. Zeuginnen: Edith 
Wehking-Niemann, Renate Jablonka 

- Die Gemeinde hat als Zuschuss 350 € für den Schützenverein Theodor 
Körner anlässlich des kleinen Schützenfestes überwiesen 

- Am Drüsensee, Straße Zum Hellbachtal, wurden die im Frühjahr im 
Sturm umgeknickten Bäume beseitigt 

- Die Klinik spendet 800 € für den Betrieb der Fontaine im Dorfteich 
- Herr Bock wird in einer der nächsten Bau- und Wegeausschuss-

Sitzungen über die neuen Flächen der Stiftung Schleswig-Holstein 



3 

berichten. Es handelt sich nicht um Unkraut aus Grambek, sondern um 
eine sogenannte Mahdübertragung.  

 
 

TOP 5 Bericht der Ausschussvorsitzenden 

 
Bau- und Wegeausschuß  
 
GV Brandt berichtet: 

- Bei einem Ortstermin mit dem Amtswehrführer und der Lehmrader 
Wehrführung und GV Boenisch beim neuen Islandpferdehof (Gudower 
Straße) wurde das Löschwasserproblem gelöst. 

- Die Steinmauersanierung in Lehmrade (siehe eigener TOP) wurde 
besprochen 

- Im östlichen Dorfteich soll eine Sohlgleite eingebaut werden, damit soll 
der Vorschlag des BUND umgesetzt werden (siehe eigener TOP). 

- Der Preis für die private Nutzung des DGH soll angepaßt werden, künftig 
soll die Anmietung 220,00 €/Tag betragen (siehe eigener TOP) 

- Die vorgestellte Technik für das DGH (siehe eigener TOP) soll 
angeschafft werden 

- Zur Ansiedlung des Islandpferdehofes ist ein runder Tisch geplant, der 
sich auch mit den Reitwegen befasst. 

- Die beiden Kreuzungen Schäferweg / Herrenstraße sollen mit einer 
Rinne entschärft werden, der Kreis ist hierzu zu befragen 

- GV Boenisch hat den Auftrag der Bürgermeisterin, die Errichtung von 
Sichteinengungsanlagen an den Ortseingängen genehmigen zu lassen 
und zu organisieren 

- Die Ersatzbepflanzungen zum Bannauer Moor sollen im November 22 
erfolgen 

 
Finanzausschuß 

 
Die Investitionskosten für 2023 sollen geplant werden. 
 
Kulturausschuss 
 

- Ausfahrt Wildpark Schwarze Berge / Ukrainer werden eingeladen 
- Es wird Wohnraum für Flüchtlinge benötigt 
- Im Herbst sollen zweimal monatlich Bastelnachmittage bzw. 

Märchenstunden für Kinder angeboten werden 
- Das Kinderfest 2023 geht in die Planung 
- Es steht noch kein Termin für den Laternenumzug fest 

 
 

TOP 6 
 
 
 
 
 
 
TOP 7 
 
 
 
 
 

Einwohnerfragestunde 

 
Wann wird der Löschwasserteich entschlammt? Bgm. Wagnitz wird den Antrag 
dafür über die Verwaltung beim Kreis stellen lassen und danach der Feuerwehr 
den Termin mitteilen. 
 
 
Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe 
Oberflächensanierung Oldenburger Straße 
 
Nach kurzer Beratung beschließt die GV, den Auftrag für die Sanierung der 
Oldenburger Straße an den wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen. Das 
Ausschreibungsergebnis hat Kosten von 107.331,44 € erbracht. 
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TOP 8 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

TOP 9 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 12 
 
 
 

 
Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
 
Beratung und Beschlussfassung Löschwasserentnahmestelle 
hier: Bauvorhaben Bannauer Moor 
 
Der Amtswehrführer und die Gemeindewehrführung haben entschieden, ein 
100er-Rohr zu verlegen, dazu soll der Brunnen erweitert oder eine Zisterne 
errichtet werden.  Das wird dem Planungsbüro BSK mitgeteilt, die darüber den 
Kreis informieren. 
 
 
 
Beratung und Beschlussfassung Steinmauersanierung 
 
Für die Sanierung der 400m Steinmauern der Gemeinde soll ein Förderantrag 
bei der Aktivregion gestellt werden. Die Kosten belaufen sich auf mindestens ca. 
150.000 €. Frau Payne kommt im Oktober zu einem Termin nach Lehmrade. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
 
Beratung und Beschlussfassung Sohle östlicher Dorfteich 
 
Die GV beschließt, den Vorschlag des BUND umzusetzen und damit die 
Einrichtung einer Sohlgleite im östlichen Dorfteich. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
 
Beratung und Beschlussfassung DGH Satzung 

 
Die GV beschließt nach kurzer Beratung, die Miete für das DGH auf 220 € /Tag 
anzuheben. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
 
DGH Nutzung Landfrauen Gudow 

 
Die Landfrauen Gudow nutzen das DGH in Lehmrade. Sie werden der 
Gemeinde eine Spende von 100,00 € pro Nutzungstag überweisen. 
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TOP 13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 14 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Beratung und Beschlussfassung Technik im DGH 

 
Die GV beschließt, für das DGH ein Activepanel anzuschaffen. 
 
Abstimmungsergebnis:  

 
Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
 
Verschiedenes 

- Die Homepage wird upgedatet 
- Die Aufstellung des Haushaltsplanes ist bereits zwei Monate in Verzug 
- Der Kreisforst möge bei einem Harvester-Einsatz im kreiseigenen 

Bereich, den Lehmrader Schulwald mitbearbeiten 
- Wenn der B-Plan Nr. 10 der Gemeinde Lehmrade rechtskräftig wird, gibt 

es zusätzlichen Bedarf an Kita-Plätzen. Eventuell wäre das in der 
Gemeinde Grambek leerstehende Gebäude des ehemaligen 
Waldkindergartens der Stadt Mölln zu nutzen. Es würde eine Kooperation 
angestrebt, sollten die beiden Gemeindevertretungen und Frau Raben-
Johns vom Kreis die Notwendigkeit für 3 bis 6-jährige Kinder 
bescheinigen. 

- Bgm. Wagnitz schlägt vor beide Findlinge am westlichen Dorfteich mit 
den bisherigen Wehrführern und Bürgermeistern sowie den Amtszeiten 
zu beschriften. 

- In der Verwaltung wird angestrebt, das Thema Arbeitsschutz bei Frau 
Prehn herauszunehmen, um die Zuständigkeit bei der Stadt Mölln 
anzusiedeln. 

- Für den Bereich Feuerwehr soll eine weitere Kraft bei der Verwaltung 
eingestellt werden 

- Die Hauptsatzung der Gemeinde soll geändert werden, um Online-
Sitzungen durchführen zu können. Die Verwaltung wird beauftragt, einen 
entsprechenden Satzungsvorschlag vorzulegen. 

- Frau Susann Stolz, BI Frösche, hat sich für den Genesungsbrief der 
Gemeinde sehr gefreut und hat bei Familie Brandt einen Kuchen bestellt.  

- Guten Appetit im Anschluss an die Sitzung und Dankeschön. 
 
 
Bürgermeisterin Wagnitz beendet mit einem Dank an alle Teilnehmer und 
Zuhörer die Sitzung um 20:08 Uhr. 
 
 
Gez.                                                                    Gez. 
Bürgermeisterin                                                  Protokollführer 
Cornelia Wagnitz                                                Martin Hurst 

  
  
  
  

 


